

Offrande des catéchumènes 2025

Activités auprès de la jeunesse à Marseille

Avec l'offrande des catéchumènes 2025, nous soutenons les jeunes réfugié.es dans leur intégration, leur formation et leurs loisirs à Marseille. Sur place, des jeunes français.es de la paroisse réformée s'engagent dans l'association Marhaban.

Avec 1,6 million d'habitants et habitantes, Marseille est la deuxième plus grande ville de France. Marseille vient en tête des villes les plus dangereuses d'Europe. En même temps, elle est la métropole européenne de la migration. De plus en plus de jeunes mineurs de pays d'Afrique de l'Ouest arrivent ici, sans leurs parents, au terme d'une fuite généralement traumatisante.

À Marseille-Grignan, un quartier du centre-ville, les prestations et infrastructures à l'intention des enfants et de la jeunesse sont pratiquement inexistantes. Pour de jeunes gens sans perspectives, le milieu de la drogue représente une tentation dangereuse. La guerre des gangs qui y est liée a fait de plus en plus de jeunes victimes. Parmi elles, beaucoup sont de confession musulmane, mais elles figurent aussi régulièrement des chrétiens et chrétiennes qui étaient engagés dans l'Église dans leur pays d'origine. Il est important pour eux et elles de retrouver un foyer au sein de l'Église.

Cette situation a incité la paroisse protestante à renforcer son engagement auprès de la jeunesse. Elle ne peut pas le faire en tant qu'Église, car l'État français interdit depuis 1905 aux Églises tout travail socio-diaconal auprès d'enfants et de jeunes. C'est pourquoi l'Église réformée collabore à Marseille-Grignan avec l'Association diaconale protestante nommée Marhaban.

L'Association Marhaban poursuit comme objectifs de permettre aux jeunes d'avoir accès à la scolarité publique avec des cours de soutien, un accompagnement individuel et l'alphabétisation et d'initier les jeunes à leur responsabilité pour qu'ils se perçoivent comme des membres à part entière de la société. Elle les aide à connaître la culture par des excursions, des activités ludiques, le club biblique, etc. Les jeunes apprennent à organiser activement leurs loisirs et à entretenir les relations. Le programme estival très varié dans lequel des jeunes de la paroisse s'engagent activement constitue un temps fort de l'année.

Tant Marhaban que la paroisse locale souhaitent associer plus étroitement de jeunes Françaises et Français à ce projet, afin de leur permettre de vivre de nouvelles expériences. La paroisse propose un soutien spirituel aux moniteurs et monitrices et aux collaborateurs et collaboratrices bénévoles de Marhaban sous forme d'accompagnement spirituel, de groupes de supervision, d'étude biblique et de prière. Ce soutien a pour objectif d'aider les personnes qui accueillent et accompagnent ces jeunes gens à acquérir la capacité de gérer les défis auxquels elles sont personnellement confrontées.

« J'ai 16 ans et je viens de Guinée. Je dors depuis une semaine avec d'autres jeunes mineurs dans une tente devant le Lycée Thiers et attends mon admission par le département 13. J'aimerais aller à l'école, mais il n'y a pas encore de place, et je dois passer un test d'évaluation. Où puis-je commencer à apprendre le français et cesser de m'ennuyer ? Je fais des cauchemars, le voyage jusqu'ici a été dur et je ne sais pas si je pourrai un jour revoir ma mère. Avec qui pourrais-je en parler pour ne pas être triste ? »

Un jeune avec lequel l'association est en contact.



« J'ai passé mon congé d'études dans une paroisse réformée à Marseille-Grignan. Après l'effondrement de quelques bâtiments et la vague d'évacuations qui a suivi dans le quartier Noailles, la paroisse a fourni une aide d'urgence et pris conscience une nouvelle fois que le témoignage évangélique dans la société comportait aussi une composante diaconale. C'est ainsi qu'a été développé un projet qui bénéficie d'un soutien important de la solidarité protestante de Schaffhouse et de ma paroisse à Thayngen. »

Pasteur Matthias Küng

Phase de collecte : 1.1.–31.12.2025

Compte pour les dons de Solidarité Protestante Suisse

Église évangélique réformée de Suisse EERS
Berne, Banque cantonale de Berne
CH02 0079 0016 5817 6976 9

Remarque : Offrande des catéchumènes 2025

